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Vogelsberg. Bewegen. 

 

Wahlprogramm CDU Vogelsberg 2026–2031 

- in einfacher Sprache - 

 

Einleitung: Worum geht es? 

 

Der Vogelsberg ist unsere Heimat. 

Hier leben Familien, ältere Menschen, Handwerker, Landwirte und viele Ehrenamtliche. 

Die CDU will den Vogelsberg gut weiterentwickeln. 

Dabei sollen Traditionen erhalten bleiben und Neues möglich sein. 

 

Die CDU möchte: 

• weiterhin Verantwortung übernehmen 

• ehrlich und realistisch handeln  

• Menschen zusammenführen und nicht trennen 

• Entscheidungen nah bei den Menschen treffen 

 

1. Wirtschaft und Arbeit 

 

Starke Betriebe und Arbeitsplätze 

 

Viele kleine und mittlere Betriebe sind wichtig für den Vogelsberg. 

Sie schaffen Arbeitsplätze und bilden junge Menschen aus. 

 

Die CDU will: 

• Unternehmen unterstützen 

• gute Bedingungen für Betriebe schaffen 

• neue Arbeitsplätze in die Region holen 
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Fachkräfte und Ausbildung 

 

Viele Betriebe finden nicht genug Fachkräfte. 

 

Deshalb will die CDU: 

 

• mehr Informationen über Berufe in Schulen 

• die bestehenden Programme der Verwaltung weiterführen 

• mehr Ausbildungsplätze bekannt machen 

• Ausbildungsmessen und Aktionstage ausbauen 

• mehr Wohnmöglichkeiten für Auszubildende 

• Weiterbildung für Beschäftigte stärken 

 

Arbeiten im Vogelsberg 

 

Der Vogelsberg soll attraktiv sein für: 

 

• junge Menschen 

• Familien 

• Rückkehrer 

• Fachkräfte von außerhalb 

 

Geplant sind: 

 

• ein Online-Portal „Arbeiten im Vogelsberg“ 

• Hilfe beim Ankommen (Wohnen, Schule, Betreuung) 

• bessere Mobilität, z. B. Shuttle-Angebote für Azubis 
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Gewerbeflächen und Entwicklung 

Der Vogelsberg liegt zentral in Deutschland. 

 

Die CDU will: 

 

• neue Gewerbegebiete entwickeln, auch mit mehreren Gemeinden zusammen 

• Gemeinden stärker zusammenarbeiten lassen 

• Flächen sinnvoll und umweltgerecht nutzen 

 

Internet und Digitalisierung 

 

Schnelles Internet ist sehr wichtig. Der Landkreis ist da gut vorangekommen in den letzten 

fünf Jahren. Das reicht aber noch nicht.  

 

Die CDU will: 

 

• Glasfaser in möglichst alle Häuser 

• Funklöcher schließen 

• digitale Angebote in der Verwaltung ausbauen 

 

Vulkanregion Vogelsberg 

 

Der Vogelsberg ist eine besondere Landschaft, die wir auch anderen Menschen von 

außerhalb präsentieren möchten.  

 

Die CDU will: 

 

• den Tourismus weiter stärken 

• Wander- und Radwege ausbauen 

• Natur schützen und erlebbar machen 
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Tourismus hilft auch den Menschen vor Ort: 

 

• bessere Freizeitangebote 

• neue Arbeitsplätze 

 

Kultur 

 

Kultur gehört zur Identität des Vogelsbergs.  

 

Die CDU unterstützt: 

 

• regionale Feste und Veranstaltungen 

• den „Vulkansommer“ 

• Vereine und Kulturschaffende 

 

 

2. Schule und Bildung 

 

Gute Schulen für alle Kinder 

 

Alle Kinder sollen gute Chancen haben. 

 

Die CDU will: 

 

• alle Schulstandorte erhalten; in jeder Gemeinde eine Grundschule 

• moderne Schulgebäude; Geld des Bundes insbesondere für Bildung einsetzen 

• gute Ausstattung 

• genügend Personal (Sekretariat, IT, Sozialarbeit) 
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Ganztagsbetreuung 

 

Ab 2026 haben Grundschulkinder Anspruch auf Betreuung am Nachmittag. 

 

Die CDU will: 

 

• ausreichend Räume 

• gutes Personal 

• Mittagessen in den Schulen 

 

Digitale Bildung 

 

Die CDU unterstützt: 

 

• Tablets und digitale Tafeln 

• Fortbildung für Lehrkräfte 

• technischen Support an Schulen 

 

 

3. Sicherheit und Ordnung 

 

Feuerwehren und Rettungsdienste 

Sicherheit ist der CDU sehr wichtig. Die Bedeutung ist in den letzten Jahren extrem 

gewachsen.  

 

Die CDU will: 

• gut ausgestattete Feuerwehren 

• moderne Fahrzeuge 

• Unterstützung für Ehrenamtliche 

• gute Ausbildung und Übungen 
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Katastrophenschutz 

 

Bei Hochwasser, Sturm oder Stromausfall muss Hilfe funktionieren. 

 

Die CDU will: 

 

• bessere Warnsysteme 

• Notfallpläne 

• Schutz für kritische Infrastruktur 

• Zusammenarbeit mit Bundeswehr und Hilfsorganisationen 

 

 

4. Familie, Jugend und Senioren 

 

Familienfreundlicher Vogelsberg 

 

Der Vogelsberg soll eine gute Region für Familien sein. 

 

Die CDU will: 

 

• gute Kinderbetreuung 

• flexible Öffnungszeiten 

• Unterstützung für Eltern 

 

Geplant ist: 

 

• eine digitale Familien-Plattform mit Infos zu Betreuung, Freizeit und Angeboten 
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Jugend 

 

Jugendliche sollen gut begleitet werden. Hilfen sollen im Vogelsberg stattfinden. Die Eltern 

sollen in der Verantwortung für ihre Kinder bleiben.  

 

Die CDU unterstützt: 

 

• Jugendhilfe vor Ort 

• Schulsozialarbeit 

• Demokratie-Projekte 

• das Kreisjugendparlament 

 

Senioren 

Ältere Menschen sollen lange selbstständig leben können. 

 

Die CDU will: 

 

• Hilfe im Alltag 

• gute medizinische Versorgung 

• digitale Angebote für Senioren 

• Beratung und Unterstützung zu Hause 

 

Projekte wie „Gemeindeschwester 2.0“ sollen weiter ausgebaut werden. 

 

 

5. Gesundheit und Pflege 

 

Ärztliche Versorgung 

 

Viele Hausärzte gehen bald in Rente. 
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Die CDU will: 

 

• neue Ärzte gewinnen 

• medizinische Versorgungszentren (MVZ) stärken 

• Stipendien für Medizinstudierende und andere Berufsgruppen ausbauen 

• Apotheken, Hebammen in die Systeme mit einbeziehen 

 

Pflege 

 

Pflege soll wohnortnah möglich sein. 

 

Die CDU unterstützt: 

 

• ambulante Pflege 

• Pflegestützpunkte 

• Angehörige, die pflegen 

• neue Wohnformen im Alter 

 

Krankenhäuser 

Mit dem Neubau in Alsfeld wird ein zentrales Versprechen der Kreispolitik eingelöst. Auch 

die anderen Krankenhäuser in Lauterbach und Schotten sollen mit Alsfeld 

zusammenarbeiten. Die Versorgung im gesamten Kreis soll erhalten bleiben. 

 

6. Soziales, Integration, Ehrenamt und Sport 

 

Arbeit statt Abhängigkeit 
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Die CDU sagt: 

• Wer arbeiten kann, soll arbeiten 

• Hilfe soll in Arbeit führen, nicht dauerhaft abhängig machen 

Integration 

 

Zugewanderte Menschen sollen: 

 

• Deutsch lernen 

• Arbeit finden 

• die Werte unserer Gesellschaft achten 

 

Ehrenamt 

 

Ehrenamt ist sehr wichtig. 

 

Die CDU unterstützt: 

 

• Vereine 

• Feuerwehren 

• Rettungsdienste 

• freiwilliges Engagement 

 

Sport 

Wir wollen den Sport weiter stärken. 

 

• Sportförderung ausweiten 

• Geld des Bundes für Sportstätten einsetzen 

• Sportkommission erhalten 

• Sportkoordinator erhalten 

• Sporthallten kostenfrei zur Verfügung stellen 
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7. Ländlicher Raum, Landwirtschaft und Forsten 

Der Vogelsberg ist stark ländlich geprägt. Das ist eine große Stärke, aber auch eine 

Herausforderung. 

 

Die CDU sagt: 

 

• Leben auf dem Land soll attraktiv bleiben 

• Dörfer sollen nicht abgehängt werden 

 

Die CDU will: 

 

• kleine Orte stärken 

• Einkauf, Ärzte und Dienstleistungen erreichbar halten 

• Dorferneuerung weiterführen 

• Förderprogramme wie LEADER und die Dorfentwicklung nutzen 

• Förderprogramme einfacher machen 

 

Landwirtschaft und Forst 

Land- und Forstwirtschaft gehören zum Vogelsberg. Die Verwaltung soll Betriebe weiterhin 

aktiv begleiten und unterstützen. 

Die CDU unterstützt: 

 

• regionale Lebensmittel 

• faire Bedingungen für Landwirte 

• nachhaltige Forstwirtschaft 

• weniger Bürokratie 

• Direktvermarktung wie die Vogelsberger Originale 

 

Die Arbeit der Menschen im ländlichen Raum soll mehr Anerkennung bekommen. 
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8. Natur und Umwelt 

 

Natur und Landschaft sind sehr wertvoll. 

Der Vogelsberg ist eine wichtige Natur- und Erholungsregion. 

 

Die CDU will: 

 

• Natur schützen 

• aber nicht mit zu viel Bürokratie 

• Lösungen gemeinsam mit den Menschen vor Ort finden 

 

Umwelt im Landkreis 

 

Der Landkreis soll mit gutem Beispiel vorangehen. 

 

Die CDU will: 

 

• energiesparende Gebäude 

• umweltfreundliche Beschaffung 

• sparsamen Umgang mit Steuergeld 

• mehr Umweltbildung für Kinder und Jugendliche 

 

Erneuerbare Energien 

 

Der Vogelsberg ist stark bei erneuerbarer Energie. Das soll so bleiben Die Energie soll mehr 

vor Ort genutzt werden. 
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Die CDU will: 

 

• erneuerbare Energien weiter ausbauen 

• Rücksicht auf Natur, Landschaft und Anwohner nehmen 

• Energie möglichst vor Ort nutzen 

• Bürgerinnen und Bürger beteiligen (z. B. Genossenschaften) 

 

Wichtig ist: 

 

• nicht nur eine Technik 

• sondern verschiedene Lösungen 

• Offenheit für neue Ideen 

 

9. Verkehr und Mobilität 

 

Mobilität ist im Vogelsberg sehr wichtig. Viele Menschen sind auf das Auto angewiesen. 

 

Straßen 

 

Die CDU will: 

 

• gut ausgebaute Straßen 

• weitere Sanierung der Kreisstraßen 

• wichtige Projekte wie die Ortsumgehung Wartenberg-Lauterbach umsetzen 

 

Gute Straßen sind wichtig für: 

 

• Berufspendler 

• Unternehmen 

• Rettungsdienste 
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Bus und Bahn (ÖPNV) 

 

Der öffentliche Nahverkehr muss zum ländlichen Raum passen. 

 

Die CDU will: 

• verlässliche Bus- und Bahnangebote 

• flexible Lösungen wie Rufbusse 

• Angebote dort verbessern, wo sie wirklich gebraucht werden 

• Geld sinnvoll einsetzen 

 

Bahnstrecke Vogelsberg 

 

Die CDU fordert: 

 

• Ergebnisse zur Zukunft der Vogelsbergbahn 

• mehr Haltepunkte 

• moderne Technik 

• langfristig bessere Verbindungen 

 

 

E-Mobilität 

 

Elektromobilität ist wichtig, aber nicht die einzige Lösung. 

 

Die CDU will: 

• mehr Ladesäulen 

• Technologievielfalt 

• Mobilität, die zum Alltag der Menschen passt 
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10. Finanzen und Personal 

 

Der Landkreis muss gut mit seinem Geld umgehen. 

Schulden sollen nicht weiter steigen. 

Geld soll sinnvoll eingesetzt werden. 

 

Die CDU will: 

 

• nur das Geld ausgeben, das wirklich da ist 

• wichtige Aufgaben zuerst bezahlen, insbesondere in der Bildung 

• Städte und Gemeinden finanziell unterstützen 

• Fördergelder von Land, Bund und EU nutzen 

 

 

Personal in der Verwaltung 

Gute Mitarbeitende sind wichtig für eine gute Verwaltung. 

 

Die CDU will: 

 

• genug Personal in der Kreisverwaltung, aber den stetigen Anstieg der Mitarbeiterzahl 

reduzieren 

• moderne Arbeitsplätze 

• digitale Abläufe, damit Arbeit schneller geht 

• faire Arbeitsbedingungen 

• den Landkreis als guten Arbeitgeber stärken 
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Schluss 

 

Der Vogelsberg hat viele Chancen. 

Die CDU möchte den Landkreis: 

 

• verlässlich 

• bodenständig 

• zukunftsfähig gestalten 

 

 

Für heute. Für morgen. Für unsere Heimat. 

 

 


